Toda la correspondencia de Redacción dirijáse al Director y la de Administración a **Jaime Matas**, el cual para todos los asuntos administrativos estará en el despacho de la Administración todos los días de 8 y media, a 9 y media noche y las demás horas del día en su domicilio: Calle del REAL-29-Palma.—No se devuelver los originales publicados y no publicados.

Redacción y Administración: Calle Maria Cristina, (Casa del Pueblo)

AÑO XXVII

- () ----

NUM. 1.264

Palma de Mahorca 2 de Julio 1926

PRECIOS O 3 3 IS ORIPCION: En Palma 0'50 ptas, al mes.—Fuera ela cuoltil, 1'50 pt is, trimestre.—Extranjero, 10'00 ptas, año.—En parites, ejemplar 0'08.—Número suelto, 0'15

APARECE LOS VIERNES

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

TÁCTICA SINDICAL

TODO O NADA

La intransigencia, la terquedad, la obstinación, la intolerancia, la absoluta seguridad del propio valer y el desden por el vecino; escuchar la propia voz y desoir la ajena; obedecer ciegamente a los propios impulsos y pasiones; tener mucha fe en la fuerza bruta y poca en la razón e inteligencia; querer resolver todos los problemas sociales en el terreno de la violencia; fluctuar entre las victorias brillantes y las crueles derrotas; huir de las soluciones pacificas, querer llevarlo todo a sangre y fuego; anhelar todo o nada, es lo que constituye el sectarismo en sus multiples formas, especie de dogma infalible, y que, en último análisis, es el genuino producto de atávicas herencias de siglos de violencias, esclavitud e ignorancia del espíritu, de intolerancia e intransigencia religiosas que ha pesado y pesa aún sobre la especie humana.

El movimiento social contemporáneo, inspirado en las más sanas doctrinas científicas, emancipado de una gran parte de prejuicios y supersticiones, no ha podido librarse aún del todo del espíritu de sectarismo e intransi-

gencia.

Las fórmulas absolutas, las radicales, rápidas y trascendentales soluciones, el espíritu de todo o nada, todavía fructifican en el seno del moderno movimiento social.

Todo o nada ha sido la palabra de orden entre nosotros en la mayoría de los movimientos obreros producidos, ¡Y cuántos excelentes movimientos, cuántas causas justísimas han fracasado debido a ese espíritu de absoluta intransigencial

Y cosa curiosa: cuanto menos sólida es la organización obrera, cuanto menos capacidad muestra en la lucha cotidiana por su propia elevación física y mental, más radical en sus exigencias y más intransigente en sus reclama-

Clones.

Todo o nada es la fórmula de los principlantes, sean ellos individuos o colectividades. La revolución social inmediata, total, con la implantación del régimen colectivista o comunista, o la esclavitud de la larga jornada, del salario exiguo, del taller inmundo, de la horrorosa miseria física e intelectual. Todo o nada, ¡Fuera los términos medios! La evolución paulatina y progresiva, el mejoramiento gradual, las reformas sucesivas, son obra de burgueses disfrazados de socialistas, son obra de traición a la verdadera causa revolucionaria.

Y en nombre del todo o nada se ha conducido a núcleos obreros a más de una desilusión.

Ignoran esos ilusos que la vida no es formula matemática y que los múltiples factores que la componen no son almples aperaciones aritméticas de sumar, multiplicar, restar y dividir candidades abstractas.

Ignoran las complejidades infinitas de la vida. No saben que a cada acción corresponde una reacción; que donde hay luz hay sombra; que sin el mai no se conocería el bien; que el calor implica el frío; que el triunfo implica la derrota.

Son simplistas. Lo polarizan todo. Entre la luz y la sombra no ven la gran zona de penumbra. Entre la temperatura del hielo y el agua hirviendo no intercalan la escala termométrica. Entre el triunfo y la derrota no interponen el arbitraje, las transacciones y concesiones mutuas. A la misma lucha de clases la reducen a formulas matemáticas, a términos irreductibles. Los hombres se mueven en círculos cerrados, como astros en sus órbitas, y si salen de ellos es para chocar y aniquilarse.

En la lucha de clases no ven fuerzas históricas que empujan a la humanidad hacia adelante. Sin lucha de clases estaríamos aún en el fondo de las cavernas y de los bosques viviendo de la

caza y de la pesca.

Si hemos liegado a la comprensión verdadera de la lucha de clases, si luchamos por su abolición, si ya empezamos por aboliria en nuestro modo de ser, en nuestros costumbres y hábitos, no queremos exagerar su asperaza, planteándola en los términos brutales del odio de clases, de la persecución y el aniquilamiento mutuos.

La lucha por la vida individual y colectiva es de por si demasiado áspera y ruda para hacerla aún, voluntariamente, más penosa e insoportable.

Todo o nada es una fórmula que no responde a las realidades de la lucha, a los factores de la vida, a las necesidades y exigencias de los hombres.

La vida está liena de transacciones y concesiones mutuas; y los que luchan por un ideal jamás renuncian a él si se adaptan a las condiciones actuales y reales de la vida.

Todo o nada es una fórmula absoluta incompatible con la relatividad de las condiciones humanas. Saber aprovechar las circunstancias, los hombres, los lugares y el tiempo; luchar por el todo; pero jamás desdeñar las partes por más infimas que ellas sean; comprender que la vida cotidiana se compone de detalles y que el cuidado de éstos es de suma importancia: todo constituye la verdadera táctica de lucha y de triunfo.

El movimiento social contemporáneo, cuya quintaesencia está condensada en el Socialismo, emancipándose de todo prejuicio, defiende en el más amplio sentido los intereses comunes y generales a toda la especie humana, huye de la rigidez de las fórmulas, absolutas y tiene que adaptarse a las condiciones reales de la vida y la lucha.

Todas las doctrinas, religiones, partidos y sectas que se han encastillado y petrificado en las formulas absolutas, han fraçasado irremisiblemente. La gran ley de adaptación rige el destino

de los individuos, de las colectividades, de las teorías y de los partidos.

En vez de la fórmula arcaica de todo o nada, aceptemos esta otra: graduales, aceleradas y constantes conquistas, una larga e infinita evolución hacia el ideal, hacia el bien.

En la Naturaleza todo procede por gradual y paulatina evolución. El Sol no alcanza el cenit sin cruzar la inmensa bóveda celeste; la humanidad jamás llegará a un alto grado de cultura y civilización sin cruzar una larga y dolorosa via crucis.

Y a medida que nos movemos, a medida que conquistamos más bienestar y felicidad, a medida que nos perfeccionamos y mejoramos, nos acercamos al Ideal; pero éste, a su vez, se ensancha y se agiganta en el espacio y en el tiempo, y cuando creemos acercanos a él, lo encontramos cada vez más lejos y más alto.

E. Dickman

Chispazos

Una comisión de vendedores de la Plaza de Abastos ha visitado al Alcalde protestando de que se les haya aumentado los arbitrios en un 50 por 100.

El Alcalde les ha contestado que el presupuesto estaba aprobado y que había que pagar.

Con tal motivo los vendedores tomarán, según «La Ultima Hora», medidas «extremas».

Que consistirán, naturalmente, en hacer pagar el aumento y un poco más al pueblo consumidor, que siempre paga los vidrios rotos.

Como si lo vieramos.

El general Primo de Rivera ha dicho que se habían necesitado tres años para preparar al partido de Unión Patriótica y que ojalá dentro de tres más liegue la hora del reposo.

Si en nuestras manos estuviera adelantar el reloj de la vida española de buena gana lo hariamos para acelerar

esa hora que anhela el general Primo

de Rivera.

Por que la verdad, tres años más de dictadura representan mucho, trabajo y mucha pesadilla.

Por Dios, que llegue más pronto esa hora dichosa del reposo.

Desgracia como esa.

Cuando menos lo espera uno le obligan a comprarse ropa negra: «El Adalid» ha muerto.

Sentimos el percance y nos asociamos al dolor de «Franco» y de todos los social-católicos.

En paz descanse el difunio.

Y ya que de muertos hablamos, séanos permitido recordar a tantisimo semanario que más que a defender ideas salieron a luz para combatir a EL OBRERO BALEAR y las doctrinas proletarias que defiende. Entre dichos semanarios recordamos a «La Aurora» de Revanjoli, «El Rayo» de los anarquistas, «Cultura Obrera» de los sindicalistas, «El Comunista Balear» de los comunistas, «El Seglar Católico», «El Reino de Dios» y «El Adalid». Todos ellos se dedicaron a combatirnos ferozmente y a difamarnos, augurando y asegurando nuestra muerte periodística para plazo breve.

El resultado ha sido que todos ellos descansan en la fosa mientras continúa disfrutando de buena salud EL OBRE-RO BALEAR.

Señ al de que su causa es más noble y más justa.

En «La Antorcha» brama Campomar y para decir algo afirma que en la última huelga de albañiles de Palma los de la Confederación cumplieron como buenos y los de la Unión General traicionaron el movimiento.

¡Y nosotros que creíamos que todos habían sido buenos soldados de la causa!

Rediez y que empacho llevan de la Unión esos mos cuteros.

Silverio

TEMAS DE ORGANIZACIÓN

Cultura y trabajo

La prosperidad y languidez de la producción, en general, no nos puede ser en manera alguna indiferente a los trabajadores, ya que en un ambiente de pobreza industrial es difícil que arraigue con potencialidad la semilla de la organización.

En este aspecto de la producción, la clase trabajadora juega un papel importantisimo. El mejor o peor desenvolvimiento de una industria está en relación directa con la mayor o menor capacidad de los obreros que intervienen en ella. Es decir, que empleando obreros aptos y estudiosos tiene una industria el 99 por 100 de probabilidades de que prospere con más intensidad y firmeza, que no interviniendo en ella gente indigente y apática a todo lo que sea bienestar co. mún.

No es sólo la dirección técnica de una Empresa lo que contribuye al éxito del negocio. El tecnicismo se estrella y resulta ineficaz sin una mano ejecutora que interprete fielmente sus proyectos y en la mayor fidelidad que se de a esta interpretación está la perfección de la obra y como resultado de estas perfecciones sucesivas viene el creciente desarrollo industrial y a la vez la prosperidad y florecimiento de la industria.

Esto hace que el obrero inteligento e instruído sea necesario a la producción como otro cualquiera de los principales factores que intervienen en ella. Ahora, bien; los hechos y la realidad nos estándemostrando que, regularmente, los,

hombres que se ponen al frente de las [. organizaciones son, en la mayoría de los casos, obreros capacitados y aptos en el desempeño de su profesión y de aqui se deduce de que 'en los lugares donde existen trabajadores competentes haya también organizaciones robustas a cuyo frente están, generalmente, los mismos que, con su labor, contribuyen al progreso y desarrollo de la industria respectiva.

Y así vemos cómo estos trabajadores, con una visión clara de la realidad v arrostrando las más de las veces responsabilidades transcendentalisimas, plantean las aspiraciones comunes dentro de normas legales sin perjuicio de que para hacer valer los justos derechos del proletariado aconsejen, cuando las circunstancias así lo demandan, procedimientos violentos que demuestren a la clase capitalista la importancia que encierra el clamor unánime de una aspiración legítima sentida por una clase trabajadora bien organizada,

Hora es ya de que el obrero español se dé cuenta de que nuestro principal problema es de cultura; necesitamos unimos para labrar el porvenir de nuestros hijos. Si a su debido tiempo se nos negaron los medios de preparación para adquirir una mediana cultura y ahora reconocemos el perjuicio que se nos hizo, seria criminal el que no busquemos el remedio para evitar este mal a los que son la continuación de nuestra

En bien de la humanidad es indispensable el preparar una generación de trabajadoras en condiciones de asimilarse rápidamente esos conocimientos que no se adquieren en Escuelas ni Universidades: La facultad que se ha dado en llamar práctica, y que no es otra cosa más que una serie de conocimientos especiales y sin importancia aparente pero indispensables para la realización de toda obra en la que se quiera unificar la perfección en el trabajo y la capacidad en el rendimiento, bases indispensables para el progreso y bienestar del mundo,

Muchos y muy complejos son los problemas que relacionados con el creciente desarrollo industrial sé presentan a las organizaciones obreras, por el fin que éstas persiguen de dirigir la producción en un futuro, quizá ne tan lejano como muchos suponemos, son dignos de una máxima atención por parte de la clase trabajadora; de su organización depende la mayor parte del éxito que en el lia de mañana tenga la realización de la principal de sus reivindicaciones. Sin egoismos ni bajas pasiones debemos de trabajar todos por un porvenir donde la independencia económica del individuo sea la base de la verdadera libertad tan maitrecha y poco respetada en la actualidad, donde campan por sus respectos la injusticia, la ruindad y la cobardist

Ramón Rolo

Obras teatrales

Pesetas

250

De Vicente Lacambra:

Aviles.

·Yo no mato. (drama en tres actus) 2'50 «Amor y trabajo» (comedia en tres actos y en prosa). 2150 «El supremo juez» (fragedia en tres actos y en prosa).

Obrero Si no lees diariamente

EL SOCIALISTA

no tienes conciencia de lu misión.

POR LOS NIÑOS

Siembra de ideas y sentimientos

Como un botón de una rosa al abrirse parece atraer a si la naturaleza entera-la gota de rocio, el rayo de sol, la brisa refrescante, la abeja libadora, la mariposa inquieta, la blanca mano femenina-, así el niño, desde sus primeros balbuceos, quiere apoderarse de todo, saberlo todo, interesarse por todo. Sus preguntas se atropellan poniendo a veces en verdadero aprieto a quien ha de contestarlas. Como no están metodizadas sus escasas experiencias, ni forman haz sus fenómenos internos, la voluntad es sustituida por el capricho, por la última impresión; la conciencia es algo de que aún carece y que le irán formando los seres que le rodean; las tendencias, los ideales comenzarán a diseñarse al barbotar sus primeros vocablos. El niño es hasta entonces como «una tabla rasa en que nada hay escrito, como un barbecho en que nada hay sembrado. Mucho importa la calidad del terreno; pero l

el ajetreo constante de su vida pletórica. ¡Niños traviesos, trastos, enredadores, bulliciosos, tormento del pausado abuelito; vosotros sois la esperanza del porvenir, y no vuestros compañeritos entecos, modosos, melancolicos, buenos!...

La primera regla de conducta que debe seguirse en la educación infantil es: < no engañar . Os pregunten lo que os pregunten, deciales siempre la verdad. De lo contrario haréis de ingénuas e inocentes criaturas, hombrecillos desconfiados, hipócritas y menticosos. No tengamos jamás, sea el caso que sea, lemor a la verdad, porque slempre es buena, y es balla. Esto no quiere decir que intentemos dar explicaciones que las tiernas inteligencias no habían de comprender; sino que digamos el hecho escuelamente, del modo más sencillo, con el fin de que el niño pueda darse cuenta y satisfacer su curiosidad con la parte de verdad asequible a sus rudimentarios poderes intelectuales.

El querer hacérselo comprender todo de un modo racional, sería imposible, nocivo y gratesco. Para estas cosas

l labios, el sano carmín de sus mejillas y | sexuales? ¿No son cosas naturalisimas? Seamos francos y sencilios y no nos expondremos a que los ingénuos rapacines nos digan lo que la nieta de Michels ante una estátua griega cuyas partes, por mal nombre llamadas pudendas, semivelaba una hoja de parra: «¡Pero que vergüenza, abuelo, colocar aquella hoja en semejante sitiol.

HEADS

Importantisimo

La Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores ha dirigido a sus Secciones la siguiente circular cuya meditada lectura ha de hacer ver a todos la impresciadible necesidad de atenderla:

Estimados compañeros: El presidente del Tribunal Supremo de la Hacienda pública ha convocado nuevamente a la elección del Consejo Interventor de las cuentas del Estado.

Esta elección se habla verificado el año pasado; pero fué anulada, sin que a las preguntas que reiteradamente se han hecho por esta Comisión Ejecutiva se haya contestado concretamente las causas que motivaron tal resolución.

Al acordar la Ejecutiva acudir a esta n neva elección ha resuelto recomendar a las Secciones la misma candidatura que resultó triunfante la vez anterior, compuesta por los compañeros Wenceslao Carrillo, Alonso y Manuel Cordero Pérez, efectivos, y Francisco Núñez Tomás, suplente.

Al adoptar esta resolución ha tenido en cuenta la Comisión Ejecutiva el poco tiempo de que se dispone (el plazo termina el día 27 de julio) pará consultar a las Secciones sobre quiénes habrian de formar la candidatura, y luego bacer la elección, si ha de ser ésta tan unanime como se necesita para no correr el riesgo de que por la división de nuestros votos la representación obrera recaiga en otros elementes, que se mueven con inusitada actividad para ver si de este modo consiguen, en un momento de abandeno por parte nuestra, arrebatarnos las distintas representaciones que hoy ostentan compañeros pertenecientes a varias Secciones de nuestra Unión General.

En su consecuencia, recomendamos con todo interés a nuestras Secciones que celebren junta general, y en ella, empleando el mismo procedimiento que acostumbren para elegir sus Juntas directivas, designen los dos vocales obreros y el suplente para el Consejo Interventor de las cuentas del Estado; dabiendo estar los nombramientos en poder de nuestra Comisión Ejecutiva antes del día 25 de julio próximo, para que ella, después de tomar nota del número de Secciones que acuden a la elección, pueda entregar las credenciales en el i nounai Supremo de la Hacienda pública antes del día 27 del mismo mes

Dando cuenta del acuerdo, debe enviarse a la Unión General un documento reductado en los siguientes términos:

«Exem. Sr.:

Los que suscriben, presidente y secretario de la Sociedad de (eficio) de esta localidad, ponen en conocimiento de vuecencia que en junta general celeorada por esta Sociedad el dia... de n de 1926 han sido elegidos para formar parte del Consejo Interventor de las cuentas del Estado, en representacion de las Asaciaciones obteras, con arregio a la convocatoria de esa presidencia publicada en la «Gaceta» del dia vo de mayo do 1926, los chreros (nombre y los dos apellidos)... efectivos, y suplente...

INTREPIDEZ

Lo peor de los toros no es que em- | brutezcan a los españoles, es que los han acostumbrado a verlo todo desde la batrera. Han matado en el pueblo español la intrepidez, el gesto del peligro. Se idolatra al torero, porque simboliza el valor que los demás han abdicado,

Suele verse en los toros un signo de la insensibilidad nacional. Al contrario, los españoles van a los toros para insensibilizarse ante el especiaculo del arrojo ajeno, de la conciencia de no ser o no hacer nada intrépido, como otros buscan en el alcohol o los estupefacientes la inhibición de una conciencia atormentada. Les toros son el opio que a un mismo tiemoo nos hace olvidar y nos redime de nuestra inacción colectiva.

Se comprende que los socialistas abominen de los toros. Pero no sólo porque los toros sean brutales. Principalmente porque no los necesitan. Un socialista, por definición, debe ser un hombre intrépido. Tiene no sólo una clara idea del devenir histórico, sino una voluntad enérgica de precipitario. No es, como algunos tontos creen, un fatalista, que espera un advenimiento automático, natural, de la |

Ciudad del Hombre. Tampoco es, como pensaba Nietzsche, un alma gregaria, un ser de rebaño. Al contrario. Un socialista, si no es un hombre en su plenitud morai y dinámica, si no es un escogido o un héroe, no es socialista. Tanto como el pensamiento abstracto. debe caracterizarle la voluntad de ser fuerte individual y colectivamente, la voluntad de imponerse desde abajo o desde el poder público.

Aunque Nietzsche-anticuada mentalidad cesarista—tanto combatto el Socialismo, sin comprenderlo, el Socialismo es hoy lo más nietzscheano que hay en política, en el sentido de voluntad de potencia. Sobre todo en su modalidad rusa. La revolución rusa, tan ingenus en sus esquemas iniciales, tan funesta en su táctica internacional, al escindir la unidad socialista en el mundo, es, sin embargo, el mayor ejemplo de intrepidez histórica que se ha conocido después de las revoluciones de Inglaterra y Prancia. Y es obra de socialistas, aunque se llamen de ofro modo. Sobre sus limitaciones y torpezas, siempre quedará esa hermosa lección de intrepidez, que es la escuela

se necesita un poco de buen sentido,

de la Historia.

Luis Araquistain

éste ya quedó determinado por la herencia, las atenciones a la madre embarazada, los cuidados al infante en la lactancia, circunstancias que influyen poderosisimamente sobre el temperamento latamente divisible en triste o alegre según preponderen en el organismo las d sposiciones para el dolor o para el placei. En la vida, como en naturaleza, todo se relaciona, todos los poderes psiquicos se influyen mútuamente y se complementan. De aquí el gran culdado que hemos de poner en seleccionar y limpiar bien las semilias que han de verterse en la senara animica del niño.

Ante todo y sobre todo, nada de prisas en llevar la ilustración al infantil cerebro. Ni una insinuación en lo ataflente à letras, recitados científicos, ilterarios o... de cualquier incole que sean... Es no solo cidicula, sino inutil y perniciosa la sabidunia de esos proorgios de precocidad que a los tres o cuatro años saben más que Lepe. Generalmente son luturea nuitdades. Flores de agosto marcealbles al primer soplo de abrego canicular... La mayor cultura deseable en un niĥo es el revoloteo de una eterna sontisa en sua

Asi, si un pequeñin preguntara de donde vino al mundo un recién nacido o «cómo nació», ni le habíamos de explicar la constitución de la célula, ni describir la función reproductora, ni meternos en dibujos que no sabria interpretar. Pero tampoco cometeriamos necedad de decirle que había nacido de una higuera, o procedia de los terrones de un barrancal. Porque, a más de no creernos, perderia la fe en nosotros en las restantes cuestiones. A este propósito viene a mi memoria la respuesta que dió el que esto escribe a unos parientes al decirle que un hermanito, acabado de nacer (y a quien precedi cuatro años antes) había sido comprado en una ciudad lejana: y entonces mi madre ¿donde ha ecliado la baniga?. No. Engahar, nunca, Acoslumbresele a ver ese acto y todos los demás como cosas naturales, nada vergonzosas, al melas, porque no lo son. Digasele, p. e.), que los niños nacen de las mujeres como los cur lerkos de las ovejas, como los cholos de las vacas, como las belictas de las encinas. ¿A qué esa pudibundez mentecata sobre todo lo que huela a maternidad y relaciones |

»Lo que comunicamos a V. E. a los efectos oportunos.

»Viva V. E. muchos años.

»... de... de 1926.

V.º B.º;

El presidente, El secretario,

(Sello oficial)

›Excelentísimo señor presidente del Tribunal Supremo de la Hacienda pública.»

Las credenciales para los elegidos (de las cuales es obligatorio hacer una para cada uno de los efectivos y otra para el suplente) pueden redactarse de la siguiente forma:

«El que suscribe, secretario de la Sociedad de... de esta localidad, certifica:

»Que en junta general celebrada per esta Sociedad el dia... de... de 1926 se acordó elegir vocal efectivo del Consejo Interventor de las cuentas del Estado, con arreglo a la convocatoria del excelentisimo señor presidente del Tribunal Supremo de la Hacienda pública, aparecida en la «Gaceta» del día 29 de mayo último, a...

Y para que el designado pueda hacerlo constar, expido la presente credencial, con el visto bueno del presidente, en... a... de 1926.

V. B. El secretario, El presidente, (Se lo oficial.)»

Rogamos nuevamente a todas las Secciones que procuren activar tanto como les sea posible el nombramiento de es to delegados, y repetimos que la Ejecutiva da los nombres de los compañeros antes indicados por falta de tiempo para formar una candidatura previo un «referéndums entre las Secciones y a fin de no dividir la elección hasta tal punto que contando nosotros con fuerzas superiores a los Sindicatos libres y católicos, recayera en ellos una representación que les reportaria una autoridad e influencia de que carecen, si nos atenemos al escaso número de obreros que representan.

Confiando en que tendréis en cuenta nuestro llamamiento, quedamos fraternalmente vuestros y de la causa.

Por la Comision Ejecutiva: El secretario accidental, Luis Fernández, el vicepresidente, Julian Besteiro.

Movimiento Social

Patronato

de la Casa del Pueblo

Por disposición del presidente se convoca a reunión a todos los mlembros de dicho Patronato para el próximo sábado 3 del corriente a las 9 de la noche, al objeto de tratar algunos asuntos de interés administrativo.

Palma 1.º de Julio de 1926.—El Seciciano, L. Bispal.

La Sociedad de Profesiones

y Oficios Varios

Convoca Junta General extraordina-ria para el día 3 del corriente a las 8 y media de la noche, para tratar los asuntos que a continuación se ex-Diesan:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Estado de cuentas: 3.º Asuntos generales.

Se suplica la más puntual asis-tencia.

Ralma 26 de Junto de 1926.—EL

DE PUIGPUÑENT

Una sentencia interesante y un triunfo de la Sociedad obrera

Habiendo sido despedidos del trabajo sin el aviso de ocho días que marca la ley, varios obreros que trabajaban el año pasado en la recolección de aceituna por cuenta del colono don Mateo Homar Salom, en el término municipal de Puigpuñent, dichos trabajadores entablaron la correspondiente demanda ante el Tribunal Industrial reclamando a dicho señor colono el importe de los jornales correspondientes a una semana. El juez de primera l

obligue a pagar todo lo que le reclamaban los obreros, y ello es debido, seguramente, a que estos ganaron algunos jornales trabajando por otros patronos en la semana que fueron despedidos y por consiguiente, al dictarse la sentencia, se han tenido en cuenta esos jornales no perdidos por los demandantes, obligando al patrono a pagarles únicamente los días de la semana que por no haber trabajado en parte alguna no cobraron tampoco su jornal. Más lo importante no es la cuantía de lo cobrado sino el principio de derecho que queda sentado a favor de los trabajadores con la susodicha sentencia, la cual, por otra parte, representa un triunfo de la Sociedad obrera de Puigpuñent, pues ella ha sido la que ha orientado a dichos obreros po el camino de sus derechos y la que se

l a raya a nuestros explotadores, obligándoles a cumplir la jornada legal de ocho horas, la ley del retiro obrero y otras muchas que existen en beneficio nuestro y que no se cumplen porque las ignoramos y porque en la Sociedad falta el concurso de todos para pedir y obtener su cumplimiento.

Un socio

Puigpuñent 30 de Junio de 1926.

Pasión que brota bajo los auspicios de la cólera, es pasión que por desarrollarse en un ambiente espiritual de apetitos de violencia, sólo simientes de ese mismo género puede hacer nacer. Y esas pasiones, al ser' hijas de la furia, van embotando, insensibilizando a las almas e impidiéndoles toda obra posible de depuración, de ennoblecimiento. Ser sensible es tener espiritualmente poder de visión: se ve en la medida en que se es capaz de sentir; por esto en la educación moderna se atribuye, justamente, un lugar tan relevante a la formación estética, porque la educación estética es la vía más segura para sensibilizar a los hombres. Cultivar, pues, la emoción de la violencia es recrearse en hacer ciegas las almas, es deshumanizarse.—F. DE LOS Ríos.

EN EL CENTRO OBRERO DE ALARO

Tengamos noción de la responsabilidad

La creación de Sociedades obreras I de resistencia y de Federaciones y Sindicatos nacionales de industria con la finalidad de defenderse contra las arbitrariedades del Capitalismo y de sus auxiliares, no es el producto de la labor de los «agitadores», como dicen los usufructuarios de los privilegios inherentes al régimen econômico-social presente, sino del imperativo que se deriva de la constante evolución de la

El perfeccionamiento de la máquina v la división del trabajo convierte al obrero en simple auxiliar de los instrumentos mecánicos, desposeyéndole de la calidad de excepcional en el trabajo, y le coloca como uno de tantos entre la masa anónima de los compañeros de oficio. Además, el progreso industrial impone un procedimiento, una marcha y una organización unificada en el taller o en la fábrica.

En estas condiciones industriales, ¿qué eficacia tienen las reciamaciones individuales? ¿Podra el obrero, aisladamente, recabar del patrono mejoras en el salario, en la jornada o en las condiciones de higiene del taller? Induda-blemente que no. Si reciama que la jornada sea menor, se encontrará con la «organización colectiva del trabajo», que impide diferenciar entre los trabajadores del taller y la fábrica en las horas de entrada y sailda; si reclama aumento de salario, el patrono alegará, para oponerse, el que los demás obreros se hayan en las mismas condiciones y que como no reclaman sería una injusticia hacer la excepción, y en lo referente a medidas de higiene y prevención, que le sería imposible atender a las solicitudes individuales.

Por todo ello, no es necesaria la coacción, sino que es suficiente el Instinto de defensa legitima para que la clase obrera se organice en Sociedades de clase, identificadas con su concepción ideológica y táctica.

Por consiguiente, la organización

obrera no es un artificio inventado por unos cuantos; es la consecuencia logica del régimen del salariado, por lo que, a pesar de las restricciones «legales», habrán de sentir, más o menos pronto todos los trabajadores, la necesidad de unirse a sus compañeros de explotación para hacer frente a toda

clase de injusticias.

Pero si la necesidad de asociarse la deben sentir todos los obreros por igual, la obligación moral es superior en los que trabajan en las industrias básicas de la producción: agricultura, transporte, minas, electricidad, siderurgia y metalurgia; porque no teniendo la asociación el exclusivo fin de trabajar por el mejoramiento material de los individuos que la componen, sino que siendo una de sus finalidades el cooperar también al progreso y mejora de los intereses materiales y morales de la sociedad entera, y como la lucha social no se desarrolla sólo en el campo económico, sino también en el político, aunque algunos crean lo contrario, uno de los principales deberes de la organización obrera es la defensa de los derechos de reunión, asociación y de pensamiento, sin los cuales se desarrollará con grandes dificultades.

Así, pues, aunque los trabajadores en general carezcan de una organización potente, si los ferroviarios, los agricultores, los mineros, los de electricidad y los de las industrias metalurgicas presentasen sus cuadros bien cubiertos, ¿seria posible que ocurrieran en nuestro pais tan frecuentemente las mutaciones que se ven en los derechos

Los trabajadores todos tenemos ante la historia del proletariado la responsabilidad de nuestros actos; pero algunos, por la situación que en el gran mosaico industrial ocupan, la tienen en mayor grado, por lo que hace falta que tengan clara noción de ella. Lo demás se hará por si sólo.

Francisco L. Caballero

Conferencias La cuarta conferencia del ciclo orga-

nizado por «La Recompensa del Obrero» tuvo lugar el día 18 del pasado Junio en el local social de dicha Sociedad y corrió a cargo del maestro nacional don José Marco, quien desarrol'ó el tema Escuela unitaria y Es-CUELA GRADUADA.

Como en las otras la concurrencia que asistió fué numerosa, abundando también las mujeres,

Abrió el acto el presidente companero Pedro Rossello el cual h zo en pocas palabras la presentación del conferenciante, pasando éste a ocupar la tribuaa.

El Sr. Marco, que habió en catalán, empezó saludando al auditorio y diciendo que se hallaba cohibido por su inferioridad ante los señores que habian ocupado la tribuna.

Entrando ya en el tema trató extensamente sobre las diferentes fases y modalidades por que ha pasado la Escuela, deteniéndose en cada una de ellas para dar a comprender los grandes servicios que ha prestado a la civilización humana, la cual ha radicado en todo tiempo en la enseñanza y la educación del hombre, misión única de la Escuela

En bellisimos parrafos detallo los inconvenientes de la Escuela unitaria, donde la enseñanza resulta muy deficiente y muy penosa la labor del maestro debido a la diversidad de condiciones de los alumnos, abogando por la Escuela graduada, o sea formando secciones de alumnos en relación con sus cualidades de edad y aplicación adaptando a cada núcleo la clase y métodos de enseñanza correspondientes.

En apoyo de su tésis hizo un llamamiento a todos para que influyan cerca de las autoridades para que en Alaró se proceda a implantar una Escuela graduada de illinds, con cuatro secciones, y otra de niñas con tres, con lo cual quedaria debidamente atendida la enseñanza, excitando a tal fin al Ayuntamiento para que, con arregio al criterlo establecido en la reciente Asam-

instancia admitió la ceferida demanda si bien falló en contra de lo que en ella reclamaban los obreros.

Estos no se conformaron con la resolución del Juzgado y elevaron recurso ante la Audiencia, la cual en fecha 2 del pasado mes de Junio dició la sigulente sentencia:

«Fallamos que debemos condenar y eondenamos a Mateo Homar Salom al pago a Redro Juan Martorell, Vicente Marques Grau y Lorenzo Ripoll Carbonell de ocho pesetas cada uno a los dos primeros y veinte y cuatro pesetas al último, y le absolvemos del resto de reclamaciones, sin imposición de costas.

Como se ve la sentencia es condenatoria del patrono aunque no se le ha cuidado de todos los trámites pertinentes al caso.

Sin la Sociedad dichos obreros no habrian sabido nada de estas cosas y el patrono habria continuado despidiendo a sus asalariados sin avisaries con ocho dias de anticipación ni pagarles la semanada que en tal caso les corresponde. Ahora estarán mucho más alerta porque sabran que con los socios de la Sociedad obrera no se puede ir con bromas ya que esta les guia y ampara en sus derechos. ¡Lástima que todos los trabajadores de Pulgpuñent no esten asociados! Muchas injusticias que con ellos se cometen desaparecerian,

Compañeros de Pulgpuñent: A asoclarse tocan. Con la Sociedad tendremos una gran arma para la defensa de nuestros intereses, con ella pondremos I OBRERO BALEAR

blea de Alcaldes celebrada en Palma, cional de las débiles agrupaciones que procure nombrar personal en condiciones para inaugurar la graduación a

principios de curso.

Y terminó su trabajo con un párrafo de elocuencia insuperable dirigido al elemento femenino que tanto se distingue con su asistencia a estas conferencias.

El Sr. Marcó fué repetidas veces aplaudido durante el curso de su conferencia, que resultó un trabajo magistralmente preparado y expuesto con una belleza oratoria que dejó sorprendido a todo el auditorio.

Tomeu de L'ordemunt

Para nuestros colaboradores

Rogamos a los compañeros que suelen enviarnos original para este periódico que al escribir las cuartillas tengan en cuenta la actual situación política de España y el régimen de previa censura a la prensa.

Ecos internacionales

Afiliación de la Confederación Obrera Argentina a la P. S. I.

(Servicio de prensa F. S. I.)-A pesar de la intensa campaña de ódio emprendida por los elementos anarquistas, comunistas y sindicalistas, se ha llegado a constituir en Argentina, como essabido, una Central nacional síndical, basada sobre los principios de los sindicatos libres, denominada «Confederación Obre ra Argentina», con sede en Buenos Aires, Saavedra 582. La Confederación se propuso adherirse a la F. S. I. en el momento de celebrar su congreso de constitución, y ahora acaba de comunicar su decisión definitiva a la Mesa de la Federación Sindical Internacional, Es de esperar que la cresción de la Confederación Obrera Argentina contribuya a la consolidación del movimiento sindical argentino dividido por el sectarismo ideológico, y que al mismo tiempo sirva para afirmar el movimiento sindical de los otros países sudamericanos, en muchos de los cuales se han dado ya los primeros pasos hacia la agrupación na- l

existen en ellos. La nueva central cuenta unos 80.000 miembros.

En el movimiento Sindical Internacional Noticias Diversas

El VIII Congreso ordinario de la Pederación de los Sindicatos checoeslovacos.

Checoeslovaquia. - (Servicio de prensa F. S. I.) - La Federación de los Sindicatos checoeslovacos ha celebraco su VIII Congreso ordinario en Praga del 3 al 6 de Junio. Las tareas de esta reunión, a la cual asistieron 622 delegados regulares, han sido de una importancia excepcional, pues las dos Centrales nacionales, es decir, la Central nacional checa de Praga y la Comisión sindical alemana de Reichenber, se hallaban en visperas de su fusión, la cual tendrá lugar tan pronto como hayan sido discutidas y aprobadas por los órganos competentes de las dos organizaciones, las directivas elaboradas para la coopera-

En su informe sobre «Las relaciones internacionales y la via de la unión en el movimiento sindical» el camarada Tayerle, secretario general, pudo hacer la comunicación halagüeña de que se puede constatar un reslujo de los trabajadores extraviados por la escisión, hacia los sindicatos regulares.

Además de las cuestiones de política social y de derecho obrero, el Congreso se ocupó también del problema de los consejos de empresas y de la democracia industrial; por otra parte, se ha declarado formalmente contra la introducción de derechos de aduana sobre los productos alimenticios, y emitió en su conjunto los deseos expuestos por los trabajadores, en un cuaderno de reivindica-

En ayuda de los mineros británicos!-Un llamamiento de los obreros británicos.

El Comité de ayuda de los trabajadores británicos ha sido constituído a iniciativa de la Federación británica de los Mineros, con el fin de recaudar fondos para socorrer a las mujeres y a los niños de los obreros mineros y de hacer frustrar la táctica de los magnates carboneros y del gobierno, que consiste en someter a los mineros por el hambre.

Ellockout dura ya 5 semanas y fué decretado después de cinco años de salarios bajos, de horas reducidas y de paro forzoso. Si la miseria ha sido grande hasta aquí, ahora ha descendido hasta las más amargas privaciones. Una ayuda es sobre todo muy necesaria para socorrer a las madres y a los niños de pecho, a los niños y a los mineros adoles-

Cualquier don de los trabajadores de todas las partes del mundo es el bienvenidol La lucha de los mineros britanicos es la lucha de los trabaja lores de todo el mundol

Se ha recaudado hasta aquí libras 23.000; todavía se necesitati grandes sumas para las semanas que vienen.

En nombre de la solidaridad de los trabajadores del mundo entero acudimos a vosotros a fin de que nos ayudeis y nos envieis fondos!

Las remesas deben ser dirigidas al

Lady Slesser o a la secretaria, Dr. Mation Phillips, 11 Tufton Street, Londres, S. W. I.

Retratos al óleo de Pablo Iglesias

Se han puesto a la venta unos magníficos retratos al óleo del maestro Pablo Iglesias.

Es el mejor y más artistico de los publicados hasta ahora. Cada Sociedad obrera debería adquirir uno para tenerie en su Secretaria como homenaje al apóstol de la clase obrera.

El precio de cada lienzo es de QUINCE pesetas.

De venta en la Casa del Pueblo.

tesorero del Comité de las Mujeres: Imp. Roca, Ferrer y C.ª-Socorro, 92

Los legitimos despertadores alemanes se venden en la acreditada Relojeria

de NAVARRETE

Se despachan también relojes de todas clases.

Igualmente se hacen toda clase de composturas garantidas y muy económicas.

Siete Esquinas, 24.—PALMA No equivocarse: Esquina Plateria

Jaume Hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

DE CONFIANZA

Grandes depósitos de varias fábricas de tejidos :-: Con venta exclusiva para las Islas Baleares

Gran Baratura por fin de Temporada

Se liquidan todas las existencias a precios de fábrica

A TODO COMPRADOR que compre por más de 5 ptas. al pagar se le abonará el 10 por ciento en metálico Sastrería y Camisería de primer órden a medida (-) Gran Surtido en Artículos para lutos

RSPECIALIDAD EN EQUIPOS PARA NOVIOS (-) Grandes Surtidos en pañuelos payesa 7 y 3/4

Inmenso Surtido en Cenefas de Algodón Lena y Seda

Precio Fijo

Ventas al Contado

65 San Miguel 67